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Se concretó una reunión
con el titular de la EPEC

Instante del encuentro mantenido en nuestro sindicato.

EL MIÉRCOLES 8 DEL CORRIENTE, EL PRESIDENTE DE LA EMPRE-
SA PROVINCIAL DE ENERGÍA DE CÓRDOBA, ING. JORGE GONZÁ-
LEZ, ARRIBÓ A LA SEDE DE NUESTRA ORGANIZACIÓN ACOMPA-
ÑADO POR EL JEFE DE LA DELEGACIÓN DE ZONA «F», ING. DA-
VID AIASSA, Y EL SUBJEFE ROBERTO CASTELLINO, PARA MANTE-
NER UNA REUNIÓN CON LOS CROS. SECRETARIO GENERAL Y SUB-
SECRETARIO GENERAL, JULIO CÉSAR CHÁVEZ Y JUAN MANUEL
LOSADA.

En dicha oportunidad, Chávez y Losada solicitaron detalles sobre las
obras que realiza la Empresa y las que tiene previstas concretar en esta
jurisdicción, ante lo cual el Ing. González brindó un pormenorizado in-
forme al respecto.
Por otra parte, le plantearon la necesidad de incorporación de personal,
que es una de las cuestiones más urgentes, teniendo en cuenta la canti-
dad de compañeros que se han jubilado en los últimos dos años y los
que están en vías de jubilarse en los próximos dos años, más las vacan-
tes sin cubrir que vienen existiendo desde hace tiempo.
Además se le solicitó la provisión de insumos faltantes y vehículos,
para apoyar la tarea cotidiana que realizan los trabajadores de la EPEC
en Río Cuarto.
El titular de la Empresa dijo que estas últimas demandas planteadas se
encuentran en vías de solución y, respecto de los ingresos, expresó que
en próximas reuniones se irán definiendo incorporaciones en forma
paulatina.
El encuentro sirvió, además, para que les fuera presentados al Ing. Gon-
zález otros miembros de nuestra Comisión Directiva, quienes llevan
adelante diferentes gestiones en las oficinas centrales de la EPEC.
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Cro. Julio César ChávezCro. Julio César ChávezCro. Julio César ChávezCro. Julio César ChávezCro. Julio César Chávez
Secretario General

Cro. Juan Manuel LosadaCro. Juan Manuel LosadaCro. Juan Manuel LosadaCro. Juan Manuel LosadaCro. Juan Manuel Losada
Subsecretario General

LEY  10.078: EL GOBERNADOR ELECTO YA
PUSO FECHA PARA SU DEROGACIÓN

El domingo 5 de julio los habitantes de la provincia de Córdoba vota-
mos por un nuevo gobernador. Tras las especulaciones propias del
tiempo electoral, se develó el misterio y ya contamos con el manda-
tario electo que tendrá a su cargo dirigir los destinos del Estado cor-
dobés a partir del 10 de diciembre y durante cuatro años.

Apenas conocidos los resultados de los comicios, que dieron ganador
incuestionable al contador Juan Schiaretti, los medios de comunica-
ción lo consultaron sobre sus anuncios de campaña y en vez de rela-
tivizarlos, como suelen hacer otros candidatos, reafirmó los compro-
misos pre-electorales y les puso fecha de concreción.

Dijo que el 11 de diciembre, al día siguiente de su asunción, firmaría
convenios para emprender la obra de cloacas en la ciudad de Córdo-
ba, que fue su principal promesa para los capitalinos. También dijo
que «entre 90 y 120 días de asumir vamos a poner en marcha todas
las promesas que hicimos en la campaña. Entre ellas, la eliminación
de la ley 10.078 (diferimiento de aumento a los jubilados) y la tasa
vial».

Cuando los periodistas le preguntaron si tenía un «plan b» en caso de
que la Nación no diera el financiamiento necesario para derogar la
legislación vigente sobre la polémica tasa vial y la postergación por
180 días de los incrementos que debieran percibir los jubilados por la
Caja provincial, aseguró: «No tengo dudas de que se deberá cumplir
la ley. Acor-daremos con la Nación, porque lo he hablado con todos
los -candidatos presidenciales y me han dicho que Córdoba tiene ra-
zón».

Recordemos que el 8 de agosto de 2012 la Legislatura sancionó la ley
10.078, llamada  «Fortalecimiento del Sistema Previsional». En su ar-
ticulado establece, entre otras cuestiones, que «el reajuste de los ha-
beres de los beneficiarios tendrá efecto a partir de los ciento ochenta
(180) días computados desde la fecha que fuera percibida la varia-
ción salarial», lo que significa una medida injusta para nuestros jubi-
lados y pensionados que cuando eran trabajadores activos han apor-
tado de su salario importantes sumas para, al llegar a la etapa de
descanso de su vida, disfrutar sus últimos años con el bienestar que
se merecen. Sin embargo están siendo castigados desde hace casi
tres años y pasará un año más para que esta injusticia se revea, en
caso de que el gobernador electo pueda cumplir su compromiso al
respecto.

Mientras tanto nosotros continuaremos reclamando por la urgente de-
rogación de la ley 10.078, porque nuestros jubilados no pueden espe-
rar y no se merecen el trato desigual al que los somete la norma que
los condena a un impasse de seis meses para percibir los aumentos
que cobran los trabajadores activos.



4 4 4 4 4 /INFORME SEMANAL                                                                                                                       WWW.LUZYFUERZARIOCUARTO.ORG

Primera Jornada de Previsión: Balance
de Chávez y de jubilados participantes
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El Cro. Horacio Galarraga, en diálogo con Informe Semanal.

RECORDAMOS QUE CON LA PRESENCIA DE
NUMEROSOS COMPAÑEROS JUBILADOS DEL
SECTOR COOPERATIVO Y DE EPEC, EL VIERNES
26 DE JUNIO SE DESARROLLÓ EN LAS INSTALA-
CIONES DE LA COLONIA DE VACACIONES DE VI-
LLA DEL DIQUE LA PRIMERA JORNADA DE PRE-
VISIÓN.
El encuentro contó con la asistencia del Secretario de
Previsión Social de la FATLYF, Lauro Paz; de Ángel Izu-
rieta y Osvaldo Bruno, representantes de la Comisión
Nacional de Jubilados, de Alfonso Natelli y Sergio
Ramírez, de la Gestoría Previsional de la Federación, y
del interventor de la Caja de Jubilaciones, Pensiones
y Retiros de Córdoba, Lic. Osvaldo Giordano.
En esta última entrega de la cobertura que efectuára-
mos de la jornada, los compañeros jubilados partici-
pantes Horacio Galarraga y Vitto Serena, además de
nuestro Secretario General, Cro. Julio César Chávez,
coinciden en la importancia del evento.

CRCRCRCRCROOOOO. JULIO CÉS. JULIO CÉS. JULIO CÉS. JULIO CÉS. JULIO CÉSAR CHÁVEZ, SEAR CHÁVEZ, SEAR CHÁVEZ, SEAR CHÁVEZ, SEAR CHÁVEZ, SECRETCRETCRETCRETCRETARIO GE-ARIO GE-ARIO GE-ARIO GE-ARIO GE-
NERAL DE NUESTRO SINDICADONERAL DE NUESTRO SINDICADONERAL DE NUESTRO SINDICADONERAL DE NUESTRO SINDICADONERAL DE NUESTRO SINDICADO
-¿Qué balance realiza de esta Primera Jornada de-¿Qué balance realiza de esta Primera Jornada de-¿Qué balance realiza de esta Primera Jornada de-¿Qué balance realiza de esta Primera Jornada de-¿Qué balance realiza de esta Primera Jornada de

Previsión Social?Previsión Social?Previsión Social?Previsión Social?Previsión Social?
-Esta ha sido una iniciativa muy importante, por la
cantidad de compañeros que se congregaron y por la
participación que se ha dado en las deliberaciones de
las que han tomado parte los compañeros jubilados.
Creo que  esto ha servido como para que cada uno de
los compañeros que está en el sistema jubilatorio
nacional conozca cómo funciona el sistema provin-
cial, además del propio, y viceversa.
-¿Considera también importante la presencia del-¿Considera también importante la presencia del-¿Considera también importante la presencia del-¿Considera también importante la presencia del-¿Considera también importante la presencia del
propio titular de la Caja provincial?propio titular de la Caja provincial?propio titular de la Caja provincial?propio titular de la Caja provincial?propio titular de la Caja provincial?
-Ha sido muy importante, porque nos da la posibili-
dad de evacuar todas nuestras dudas, todos los plan-
teamientos que venimos haciendo en forma institu-
cional, desde el Sindicato, y creo que, por más cruda
que sea la realidad que sostiene el lic. Giordano, nos
da la posibilidad de, además de pedirle, expresarle que
somos capaces de aportar ideas para poder sacar a la
Caja de esta situación en la que se encuentra.
Con un grupo pequeño de jubilados provinciales ve-
nimos debatiendo y analizando esta posibilidad. Cree-
mos que tenemos la capacidad suficiente como para
ofrecer nuestras ideas, para luego llevarlas adelante,
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Lic. Giordano y una colaboradora, junto con los Cros. Vitto Serena y Julio Chávez, en un descanso de la jornada.
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para lo cual debemos contar con el acompañamiento
de los directivos de la Caja.
-¿-¿-¿-¿-¿TTTTTambién ha sido muy positivambién ha sido muy positivambién ha sido muy positivambién ha sido muy positivambién ha sido muy positiva la pra la pra la pra la pra la presencia delesencia delesencia delesencia delesencia del
SecrSecrSecrSecrSecretario de Petario de Petario de Petario de Petario de Prrrrreeeeevisión Social de la Fvisión Social de la Fvisión Social de la Fvisión Social de la Fvisión Social de la Federederederederederaciónaciónaciónaciónación?????
-Sí, por supuesto. Esto queda demostrado a partir del
criterio que adoptó la nueva conducción del Secreta-
riado Nacional, liderada por el Cro. Guillermo Moser,
que sostiene el hecho de marcar una mayor presencia
de la Federación en diversas actividades de los distin-
tos sindicatos. En este marco, hoy nos honra con su
presencia el Cro. Secretario de Previsión Social, Lauro
Paz; la Comisión Nacional de Jubilados, a través de
algunos de sus miembros, y compañeros colabora-
dores de la mencionada Secretaría. Así que para no-
sotros es más que satisfactoria esta jornada y esta-
mos muy contentos de cómo se ha llevado a cabo.
-¿Se realizarán nuevas ediciones de esta jornada-¿Se realizarán nuevas ediciones de esta jornada-¿Se realizarán nuevas ediciones de esta jornada-¿Se realizarán nuevas ediciones de esta jornada-¿Se realizarán nuevas ediciones de esta jornada
en años ven años ven años ven años ven años veniderenidereniderenidereniderososososos?????
-Esa es la idea que tenemos. Desde que nosotros nos
pusimos a trabajar en este proyecto de lograr la con-
ducción del Sindicato, nos basamos en la experiencia
y conocimiento de nuestros jubilados y tuvimos un
acompañamiento muy importante de ellos.
Creo que hoy se merecen tener una participación den-
tro de nuestra organización, más allá de que lo ven-
gan haciendo a través de la Comisión propia, pero en
la conducción son muy influyentes. Por eso sus apor-
tes son de mucha importancia para nosotros.

CRO. HORACIO GALARRAGA, JUBILADO DECRO. HORACIO GALARRAGA, JUBILADO DECRO. HORACIO GALARRAGA, JUBILADO DECRO. HORACIO GALARRAGA, JUBILADO DECRO. HORACIO GALARRAGA, JUBILADO DE

EPECEPECEPECEPECEPEC
-¿Cuál es su opinión sobre el desarrollo de esta-¿Cuál es su opinión sobre el desarrollo de esta-¿Cuál es su opinión sobre el desarrollo de esta-¿Cuál es su opinión sobre el desarrollo de esta-¿Cuál es su opinión sobre el desarrollo de esta
jornadajornadajornadajornadajornada?????
-Es excelente. Considero que hemos recibido un in-
forme muy bueno y real de la situación por la que atra-
viesa la Caja de Jubilaciones de la provincia. No obs-
tante, seguimos los jubilados sin tener la posibilidad,
de acuerdo con lo que dice el interventor del organis-
mo, de recuperar a la brevedad los seis meses que
estamos perdiendo.
Pero de alguna manera, en mi caso particular, me pone
muy contento saber que el déficit de la Caja en este
momento es casi mínimo. Yo pensaba que la situa-
ción estaba peor. Se sostiene con recursos propios en
un 96 por ciento, así que estamos a cuatro puntos del
total, para tener una Caja sólida como pretendemos
los trabajadores.

CRCRCRCRCROOOOO. VITT. VITT. VITT. VITT. VITTO SERENA, JUBILADO DE LA CO SERENA, JUBILADO DE LA CO SERENA, JUBILADO DE LA CO SERENA, JUBILADO DE LA CO SERENA, JUBILADO DE LA COOPE-OOPE-OOPE-OOPE-OOPE-
RARARARARATIVTIVTIVTIVTIVA DE ELENAA DE ELENAA DE ELENAA DE ELENAA DE ELENA
-¿Qué balance hace del desarrollo de esta jorna--¿Qué balance hace del desarrollo de esta jorna--¿Qué balance hace del desarrollo de esta jorna--¿Qué balance hace del desarrollo de esta jorna--¿Qué balance hace del desarrollo de esta jorna-
dadadadada?????
-Esta jornada es fantástica, extraordinaria. Las expo-
siciones han sido muy precisas y concisas, como así
también las preguntas que se hicieron y las consul-
tas. Nosotros ya participamos en el Espacio Illía (don-
de la Caja promueve actividades de extensión para
jubilados provinciales y nacionales), al que hicimos
ya varios aportes y estamos bastante conformes con
los programas que tienen en marcha.
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Las bochas también congregaron a numerosos compañeros de Río Cuarto y de las seccionales.

Finalizaron las actividades deportivas
del 13 de Julio, con gran participación
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DURANTE EL FIN DE SEMANA QUE CONCLUYÓ
EL 12 DE JULIO, FINALIZARON LAS ACTIVIDADES
DEPORTIVAS ORGANIZADAS EN EL MARCO DE
LOS FESTEJOS POR EL DÍA DEL TRABAJADOR DE
LA ELECTRICIDAD, CON LA PARTICIPACIÓN MA-
SIVA DE AFILIADOS DE RÍO CUARTO Y DE LAS SEC-
CIONALES, QUE SE SUMARON ACTIVAMENTE A
LAS DIFERENTES DISCIPLINAS.

En esta edición publicamos los resultados obtenidos
en bochas femenino y masculino, como así también
en fútbol, cuyos partidos se desarrollaron en nuestro
Complejo Polideportivo «Cro. Sergio R. Trabucco»:

Campeonato de bochas femeninoCampeonato de bochas femeninoCampeonato de bochas femeninoCampeonato de bochas femeninoCampeonato de bochas femenino
1ª Adriana Fiora - Esther González de Martínez
2ª Cristina Lucero - Sulema Fontana
3ª Norma Robledo - Verónica Martínez
Ganadora de una estadía en Villa del Dique: Norma
Robledo.

Campeonato de bochas masculino - Zona BCampeonato de bochas masculino - Zona BCampeonato de bochas masculino - Zona BCampeonato de bochas masculino - Zona BCampeonato de bochas masculino - Zona B
1º G. Ferreira - C. Massei - C. Quiroga
2º L. Francois - D. Francois - P. Barchiesi
3º J. Vega - M. Girotti - D. Riego

Campeonato de bochas masculino - Zona ACampeonato de bochas masculino - Zona ACampeonato de bochas masculino - Zona ACampeonato de bochas masculino - Zona ACampeonato de bochas masculino - Zona A
1º J. Torletti – D. Luque – M. Barbatti
2º R. Maestri – C. Pomilio – N. Maestri
3º J. Alarcón – C. Bahl – H. Farina
Ganadores de una estadía en Villa del Dique: Oscar
Castro - Rafael Altamirano

Campeonato FútbolCampeonato FútbolCampeonato FútbolCampeonato FútbolCampeonato Fútbol
1º puesto: M. Chirino / A. Rodrígues / H. Bertonati /
F. Picasso / E. Wendel / Jil
2º puesto: R. Altamirano / J. Chenique / O. López / G.
Delvequio / A. Galetto / C. Yedro
3º puesto: M. Centurión / D. Francois / M. Godoy /
M. Centeno / H. Sosa / J. Losada
Ganadores de una estadía en Villa del Dique: Martín
Godoy - Fernando Picasso



 WWW.LUZYFUERZARIOCUARTO.ORG INFORME SEMANAL/ 77777

Dos de los equipos que compitieron en las actividades deportivas organizadas por el 13 de Julio.
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Plazas turísticas para Río Hondo
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AL CIERRE DE LA PRESENTE EDICIÓN SE REGIS-
TRABA UNA INTENSA DEMANDA DE TARJETAS
PARA ASISTIR A LA CENA Y BAILE CON LA QUE
TRADICIONALMENTE NUESTRO SINDICATO DE
LUZ Y FUERZA DE RÍO CUARTO CELEBRA EL DÍA
DEL TRABAJADOR DE LA ELECTRICIDAD.

Por ello se anticipa que el salón principal de la Socie-
dad Rural de Río Cuarto -lugar donde se llevará a

Fiesta por el 13 de Julio: Demanda
intensa de tarjetas para asistir

cabo- estará repleto de afiliados y familiares de Río
Cuarto y de las seccionales, que se darán cita para
compartir la fecha festiva más importante para nues-
tra organización gremial.
La Secretaría de Organización y Asuntos Energéticos,
a cargo del Cro. Víctor Eandi, se encontraba ultiman-
do los detalles necesarios para disfrutar el encuentro.
En próxima edición brindaremos un amplio informe
al respecto.

Para este sábado se espera una gran afluencia de afiliados y familiares a la cena y baile.

La Comisión Permanente de Jubilados y Pensio-
nados del Sindicato de Luz y Fuerza de Río Cuar-
to informa que se encuentra abierta la inscrip-
cón para 10 plazas, con estadía gratuita al Hotel
independencia de Termas de Rio Hondo, para el

contingente Nº 6 que abarca desde el 03/08/15
al 10/08/15. Debido a que sólo queda esta can-
tidad de plazas, sugerimos inscribirse en la men-
cionada Comisión (interno 133) de nuestra or-
ganización sindical.
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Resultados de la 8a. fecha

Torneo Unidos del Sur: Luz y Fuerza
estuvo libre en la octava fecha

Tabla de posiciones. Zona Ascenso. TUS 2015

Fuente: www.torneounidosdelsur.com.ar(*) Ascienden a la Zona Campeonato

UNIDOSUNIDOSUNIDOSUNIDOSUNIDOSDELDELDELDELDELSURSURSURSURSUR

UNIDOSUNIDOSUNIDOSUNIDOSUNIDOSDELDELDELDELDELSURSURSURSURSUREN LA OCTAVA FECHA DEL CAMPEONATO
CLAUSURA 2015 DEL TORNEO UNIDOS DEL SUR,
EN EL QUE LUZ Y FUERZA COMPITE EN LA ZONA
ASCENSO, NUESTRO EQUIPO ESTUVO LIBRE.

Tal como establece la organización del torneo, a nues-
tro representativo le tocó el sábado pasado quedar
libre, por lo cual no protagonizó ninuno de los cote-
jos que se jugaron.
No obstante, a continuación publicamos los resulta-
dos de todos los partidos que tuvieron lugar el sába-
do 11 del corriente, en lo que respecta a la zona ascen-
so, y la tabla de posiciones:

Luz y Fuerza en un momento del partido frente a Prosegur, en la séptima fecha.

POLICIA (*)

CET SA (*)

PROSEGUR
COMERCIO
PANADEROS
CHOFERES FCA
LUZ Y FUERZALUZ Y FUERZALUZ Y FUERZALUZ Y FUERZALUZ Y FUERZA
ALIANZA-ELECSA
FENIX FUTBOL

1616161616
1515151515
1414141414
1111111111
1010101010
99999
77777
66666
44444

4
7
5
-1
3
0
-3
-5
-10

7
7
7
8
7
7
7
7
7

1
2
1
3
3
4
4
5
5

8
12
12
13
12
12
10
8
6

4
5
7

14
9
12
13
13
16

5
5
4
3
3
3
2
2
1

1
0
2
2
1
0
1
0
1

LA BASE 
CIVILES AMRC 

EL DEPORTIVO 
ATURC 

PROSEGUR 
POLICIA 

CHOFERES FCA 
CET SA 

2 - 6
3 - 1
3 - 1
2 - 0
3 - 1
1 - 0
4 - 1
4 - 0

 COCA COLA
 CIRCULO POLICIA
 COTRECO
 STMRC
 COMERCIO
 PANADEROS
 ALIANZA-ELECSA
 FENIX FUTBOL
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Fotos con historia
RECORDAMOS QUE ESTA SECCIÓN EN NUES-

TRO INFORME SEMANAL TIENE EL PROPÓSI-
TO DE PUBLICAR FOTOGRAFÍAS TOMADAS
POR COMPAÑEROS DE EPEC, DE LAS SECCIO-
NALES Y DE LA CENTRAL MARANZANA, QUE
REFLEJEN ACTIVIDADES DE CAMARADERÍA,
DENTRO O FUERA DE LOS LUGARES DE TRA-

BAJO.
LOS INTERESADOS EN ENVIARNOS MATE-
RIAL PODRÁN HACERLO LLEGAR A LA SECRE-
TARÍA ADMINISTRATIVA PERSONALMENTE
O POR MAIL A LA SIGUIENTE DIRECCIÓN DE
CORREO ELECTRÓNICO:
 informesemanal@luzyfuerzariocuarto.org

La entonces Subcomisión de Jubilados, integrada por: (parados, de izquierda a derecha) José Funes, Cirilo Aguilar,
Raúl Chanaday, Roque Mastricola, Alberto Castellino, Ventura Gonzalez, Conrado Riva (sentados, de izquierda a

derecha) Amalia de Pelichotti, Oscar Mabrés y Ana Barbero de Castellino.



 WWW.LUZYFUERZARIOCUARTO.ORG INFORME SEMANAL/ 1313131313

EFEMÉRIDESEFEMÉRIDESEFEMÉRIDESEFEMÉRIDESEFEMÉRIDES

El 20 de julio se festeja el Día de la
Amistad en numerosos países

DURANTE EL SIGLO XX, FUERON VARIAS LAS
INICIATIVAS PARA LA CELEBRACIÓN DE UN DÍA
DE LA AMISTAD, EN DISTINTAS PARTES DEL
MUNDO. EN ESTADOS UNIDOS Y PARTES
DE ASIA, SE DIVULGÓ EL PRIMER DOMINGO DE
AGOSTO COMO DÍA DE ENTREGA DE SALUDOS
Y PRESENTES ENTRE AMIGOS Y CELEBRACIONES
SIMILARES SE CONFORMARON EN DISTINTOS
PAÍSES DE SUDAMÉRICA Y EUROPA, EN DISTIN-
TAS FECHAS.

En países como Argentina, Uruguay y Paraguay el Día
del Amigo se encuentra profundamente arraigado en
la sociedad.
La iniciativa para el establecimiento de un Día del
Amigo internacionalmente reconocido tuvo un ante-
cedente histórico llamado »Cruzada mundial de la
amistad», que fue una campaña en favor de dar valor
y realce a la amistad entre los seres humanos, de for-
ma que permita fomentar la cultura de la paz. Fue idea-
da por el doctor Ramón Artemio Bracho en Puerto
Pinasco, Paraguay, en 1958. A partir de dicha idea, se
fijó el 30 de julio como Día de la Amistad. En Paraguay,
las vísperas del 30 de julio son aprovechadas para
comprar regalos a los amigos cercanos y a las pare-
jas, son muy comunes las fiestas en los bares, disco-
tecas o una cena entre amigos íntimos. También se

considera tradicional el juego del «amigo invisible»,
donde en pequeños papeles se reparten los nombres
de todos los miembros de un grupo y al que sale ele-
gido (en forma secreta) se le regala un presente el día
30. Esta costumbre es muy practicada en Asunción y
otras ciudades paraguayas en las escuelas y lugares
de trabajo.
En la Argentina, el doctor Enrique Ernesto Febbraro,
oriundo de la ciudad bonaerense de Lomas de
Zamora (que en mérito a su iniciativa es la Capital
Provincial de la Amistad y además sede de la Asocia-
ción Mundial para el Entendimiento), profesor
de psicología, filosofía, historia, músico, masón y
odontólogo y socio fundador del Rotary Club del
barrio San Cristóbal y del barrio Once de la ciudad
de Buenos Aires, creó el Día del Amigo después de
enviar mil cartas a cien países de todo el mundo (de
las cuales recibió 700 respuestas) luego de ver que,
al alunizar el Apolo XI el 20 de julio de 1969, por una
vez en la vida toda la especie humana estaba unida.
A partir de la muerte del humorista gráfico y escritor
argentino Roberto Fontanarrosa ocurrida el 19 de ju-
lio de 2007, apareció una propuesta, difundida por
una cadena de correo electrónico, de cambiar la fe-
cha. Este cambio llevaría el Día del Amigo en Argenti-
na al 19 de julio, aniversario de la muerte del famoso
humorista. La justificación del cambio que consta en
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dicho mensaje considera que el motivo de festejarlo
el 20 es una «historia ajena» y que celebrarlo el 19
sería un homenajear a un personaje que «hizo pasar
momentos felices, emocionar, reír y reflexionar» a
muchas personas.
El 27 de abril de 2011, durante el sexagésimo quinto
período de sesiones de la Asamblea General de las
Naciones Unidas, dentro del tratamiento de la cultura
de paz, se reconoce «la pertinencia y la importancia
de la amistad como sentimiento noble y valioso en la
vida de los seres humanos de todo el mundo» y se
decide designar como Día Internacional de la
Amistad el 30 de julio de cada año, en concordancia
con la propuesta original promovida por la Cruzada
Mundial de la Amistad. La iniciativa fue presentada
conjuntamente por 43 países (incluyendo a España y
a casi todos los países de Sudamérica) y aceptada
unánimemente por la Asamblea General.
En otros paísesEn otros paísesEn otros paísesEn otros paísesEn otros países
En Argentina, Uruguay y Brasil se festeja el 20 de ju-
lio. En Bolivia, se celebran dos fechas, primero el 23
de julio de cada año denominado así como el Día de la
Amistad, y el segundo el 21 de septiembre, es un día
muy recordado entre la sociedad, puesto que empie-
za oficialmente la primavera y de igual forma se cele-
bra el Día del Amor y de la Juventud.
En Chile no tiene existencia oficial. A lo largo de los
años ha habido varios intentos para establecerlo: pri-
mer viernes de octubre (por San Francisco de Asís),
14 de febrero (como Día de los Enamorados y la Amis-
tad), etcétera, pero no han tenido eco duradero en la
población. El último intento, comenzado en 2010,
busca establecerlo el 20 de julio; aunque está siendo
promovido fuertemente por cadenas de restaurantes,
no presenta mayor aceptación que los intentos pre-
vios.

Pese a que algunos aseguran que el Día Internacional
del Amigo en España es el 20 de julio, en ningún ca-
lendario de fiestas español aparece una celebración
con tal motivo.
En Colombia, se celebra el tercer sábado de marzo
desde el 2012. El 14 de febrero se empieza a hacer más
común y acogedor para la celebración del Día de San
Valentín o el Día de los Enamorados, por tal motivo
ya no se festejara el Día de la Amistad en este día,
asimismo, según FENALCO, el 20 de septiembre del
2014 se continúa con la celebración del Día del Amor
y la Amistad, sin dejar a un lado el tradicional juego
del «amigo secreto».
En Estados Unidos, el primer domingo de agosto se
celebra el Día Internacional de la
Amistad (International Friendship Day en inglés).
Las celebraciones en Paraguay tienen su origen en la
Cruzada Mundial de la Amistad fundada en este país
en 1958. Desde este año, se ha fijado el 30 de
julio como Día de la Amistad. En 2011, el 30 de julio
fue declarado Día Internacional de la Amistad por las
Naciones Unidas.
En el Perú, por iniciativa de un grupo de peruanos que
viajaron a Argentina en el 2004 y vieron los festejos
del Día del Amigo en este país, y buscando fomentar
los valores peruanos de la amistad verdadera, se ges-
tó a comienzos de abril del 2009 un movimiento so-
cial en favor de institucionalizar el Día del Amigo en
el Perú.
El Día del Amigo se celebra en el Perú a partir del 2009
el primer sábado de julio a partir de una iniciativa de
la empresa de cervecería Backus y Johnston.
En Venezuela, México, Perú, Ecuador y República
Dominicana, el 14 de febrero se celebra el Día del Amor
y la Amistad.
(Fuente: www.wikipedia.org)
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